

Un hombre sin propósito definido
es como un barco sin timón.

Confía sólo en tu esfuerzo
Liceo Nocturno Domingo F. Sarmiento

El presente es la base del porvenir
Aprovecha tu tiempo, estudia.

El Guanacaste

Director: ANDRES SANTANA.

Subdirector ARMANDO ARAUZ

Año XII

Apartado 1166

San José C. R., Lunes 9 de Julio de 1945

Nº 430

A Baltasar Carballo en el primer aniversario DE SU MUERTE

Sólo la mezquindad de estos tiempos, no permitiría secularizar el nombre de quien dió un ejemplo particularmente digno de encomio por su índole y por su origen.

Al nombre de Baltasar Carballo respondió un hombre sencillo, caracterizado y noble; una persona distinguida por su honradez y de conducta sin reparo. Fue en verdad hombre que trascendió al campo del ejemplo por sus atributos que le dieron personalidad. No fué impredecible en su vida, el interés personal, puesto que se desprendió de sí mismo en favor de sus semejantes. Fué un hombre comprensivo al mismo tiempo; por lo cual, no heredáramos de él cosas baladíes. Comprendió que sus esfuerzos podían forjar una entidad social o por lo menos promoverla o darle cimiento. Vió la necesidad de impartir la primera enseñanza; de esa constante imposición hacia el niño de hacerle ver, sentir y obrar.

Entonces trabajó con empeño por obtener un maestro para los alumnos de aquel vecindario suyo; La Libertad del cañón Carrillo; luego de conseguirlo, dió su propia casa de residencia donde recibirían lecciones aquellos futuros hombres, en quienes germinaría desde ese momento un especial aprecio a su benefactor, como también nacería el resentimiento hacia quienes estaban directamente obligados a suplir esa clase de servicios. La situación se prolongó así mucho tiempo hasta que no puso fin con sus fuerzas, al edificio escolar que ahí se luce. Con la construcción de esta escuela él hizo despecho de quienes se ocupan de las necesidades, del sufrimiento, de la ignorancia, de los momentos angustiosos de los pueblos para burlarlos y llegar a obtener una posición mal habida; y sirva de ejemplo para aquellos que se dicen ser patriotas, hombres al servicio de su queridísima Costa Rica, desde un micrófono, una tribuna o desde las columnas periodísticas.

Baltasar Carballo por sí solo se hizo valer; no esperó ni pretendió jamás como es común, llegar a una curul para hacer lo que deseaba, sólo hubo en él la convicción del bien para el pueblo, sólo hubo en él patriotismo; hubo en él un gesto de verdadero costarricense; sin embargo, se le tiene al margen de los benefactores; no se conoce su obra más allá del círculo en que vivió.

Sin vacilación procedió con paso seguro a su obra; estaba poseído de su capacidad para terminar lo que tenía en mente hacer, no prestándole atención alguna a nadie; no ocupó especuladores, porque les temía; no dió oportunidad a dribleos políticos y llevó a cabo lo que deseaba con el más prestigiado medio: sus propias fuerzas. Nunca quiso dar cabida a escarceos bochornosos de nuestros políticos; no permitió que se aprovecharan de esta circunstancia como cebo para hacer llegar al pueblo a las urnas, único interés de nuestros salvadores de la Patria mientras están entre el pueblo pidiendo el voto y abusando de su paciencia.

Así en el silencio y celoso del carácter de lo suyo. Baltasar Carballo forjó con mucho costo su escuela; aun se ve todavía la línea en el cedro y el pochote que nues-

tro comprovinciano trazó; esa huella, esos trazos de nuestro buen servidor son testimonio franco del trabajo noble que exalta su persona, ejemplarizando en la posteridad a los hijos de un pueblo sencillo, pobre y descuidado, lo lo que deben hacer frente a las imperiosas necesidades.

En cada uno de nosotros los que conocimos a Baltasar Carballo, priva un afecto y admiración; en cada uno de nosotros hay un sentir de secularizar su nombre porque es dictado consciente hacerle justicia, pues ahí no cabe placa que no obstante su nombre, como no cabe otro nombre que pueda ostentar esa escuela.

J. C. J. C.

tación del Sr. Director de este Plantel, Profesor Don Ulises Delgado, he venido hasta esta cálida y acogedora tierra santacruceña, con el determinado propósito de presenciar el acto solemne de la inauguración de esta Escuela Complementaria.

Constituye este Plantel de Enseñanza la satisfacción de una de las tantas, justas y merecidas aspiraciones del pueblo guanacasteo, de esta Provincia del Oeste, inmerecidamente relegada en el más injustificado abandono.

Este recinto, fuente de cultura, instrucción y progreso de nuestras juventudes, y procurador asiduo del desenvolvimiento de la actividad y del pensamiento humano, hará cambiar la idiosincrasia del pueblo santacruceño, el que habrá de transformarse y mejorarse en bien de toda la colectividad social.

Los sistemas que se establecieron, se quedan detrás de la civilización.

Es por esto que el beneficio colectivo que el pueblo de Santa Cruz recibirá con la fundación de este centro educacional, solo será recompensado en parte con la comprensión justa y categórica de parte de los alumnos del Plantel, de todos y cada uno de los conceptos emitidos por los profesores de este Colegio, en las diferentes asignaturas que ellos tendrán a cargo desarrollar, las que convertiré, seguro estoy, con su esfuerzo y trabajo en un verdadero arte.

Los sanos principios tendrán que fundar, indiscutiblemente, una buena práctica, siempre que la orien-

tación de la Cultura esté arreglada a la naturaleza del alumno y de acuerdo con la idiosincrasia del pueblo

Debo manifestar al Sr. Secretario de Educación Pública mi admiración por el acierto que ha demostrado con el nombramiento del profesor de esta Escuela Complementaria.

Es necesario que para Profesores de un Colegio de la categoría del que hoy se inaugura, indiscutiblemente se necesitan personas que posean habilidad, gran cultura y experiencia, y en ninguna otra persona mejor que la que integran el Profesorado de este Colegio, están representadas esas cualidades de orden educacional.

Para organizar y dirigir una institución como ésta se requieren tantas condiciones como para saber mandar ejércitos o gobernar estados.

La Escuela Complementaria de Santa Cruz habrá de ser el Faro que alumbrará siempre las mentes de las juventudes de todas las generaciones presentes y futuras y contribuirá a engrandecer la intelectualidad del país, haciendo de nuestra querida Costa Rica, una patria más próspera y más feliz.

Edificio propio - Rentas propias

Este hermoso postulado de Sarmiento, nos viene a la mente en nuestras preocupaciones por el INSTITUTO DE CUANACAS.

Hacia un futuro mejor para la provincia

EL PROBLEMA SOCIAL

Hemos venido analizando a través de la presente columna el problema social en nuestra provincia. En realidad resulta ardua la tarea, si consideramos que son múltiples los factores sociales que hacen de la vida de nuestro hombre de campo, una existencia plagada de desventuras y de estrecheces económicas.

La propiedad es una función social. Tal es el principio que ha venido a sentarse con carácter de precepto constitucional en muchas legislaciones modernas. Tenemos que precisar entonces que es lo que ese precepto significa para comprender todo su trascendental alcance. Hoy día se tiene por entendido que todo gira en función de la colectividad. Hombres, profesiones, oficios, tierra todo debe concurrir hacia un sólo y único fin: la mayor suma de bienestar para el mayor número de individuos. La evolución de las ideas sociales se ha concretado cada día con más fuerza en el derecho positivo de los pueblos, y va imponiendo limitaciones a los factores sociales que antes actuaban sin restricción ninguna. Primero se comprendió que no podía haber armonía social si no se dejaba al libre juego de la oferta y la demanda la relación de patrono y trabajador. Luego aparecieron los seguros sociales protegidos al trabajador de la enfermedad y de otra serie de riesgos, con base en el criterio social de que es preciso curar al hombre que por medio de su fuerza humana de trabajo está produciendo riqueza a la colectividad. Pronto se llega al concepto de la propiedad como función social. Si la colectividad necesita que determinada propiedad particular sea sacrificada en aras del mayor bienestar del grupo así debe hacerse, previa indemnización de los daños causados con tal fin por parte del Estado.

En estos momentos se piensa que es mejor ciudadano el hombre que tiene su pequeña parcela, su pedazo de tierra que pueda llamar verdaderamente suya. Por eso la preocupación suya, de los Estados en desarrollar políticas agrarias tendientes a dotar a los hombres de un pequeño patrimonio. Pero esa política no implica necesariamente la anarquía ni la mala fe en los precedentes. Se regula por medio de la ley la forma en que la expropiación por parte del Estado debe hacerse en los casos necesarios, o la forma en que se deben adquirir las tierras sin trastornos en el orden jurídico. No es por medio de asaltos impremeditados como los que se llevaron a cabo en la Hacienda El Viejo como se solucionan estos problemas agrarios. Es mediante el acatamiento de las reglas legales que ya se han dictado al respecto, como se llega a las soluciones adecuadas.

Especialmente en nuestra provincia deberá desarrollarse una política agraria adecuada y de grandes proporciones, ya que existen absorbentes latifundistas a los que hay que limitar necesariamente sus propiedades en bien de la colectividad. Preciso será dar a un gran número de hombres trabajadores de nuestros campos de su pedazo de tierra para que la Provincia surja cada día más de la postración en que se encuentra. Evitaríamos en un gran porcentaje la emigración de nuestros hombres hacia las nefastas zonas del Pacífico, produciríamos más, en fin avanzaríamos hacia un futuro mejor si nuestra tierra estuviera mejor repartida. Es sabido ya la virtud de la propiedad privada en cuanto al amor del hombre por su solar. Por amor a él, el individuo se esfuerza y se levanta, levantando en esa forma a toda su región.

Escribe A. ARAUZ A.

(Continuará)

Discurso pronunciado por el profesor don Ricardo Brenes en una Asamblea en la Escuela Complementaria de Sta. Cruz

Señores Director, Profesores y Alumnos de la Escuela Complementaria Henry A. Wallace.
Señores Inspectores, Visitadores Directores, Maestros y Alumnos de las Escuelas Primarias de Santa Cruz Señores Visitantes.

Santacruceños.

En representación del Profesorado y alumnado de la Escuela Complementaria de Nicoya; con el deseo de disfrutar hoy del jubilo y la satisfacción de que ahora estamos disfrutando; y atendiendo a la generosa inv-

TE que en este año se inauguró.

Con ello quiero poner en evidencia que es inaplazable para el progresivo desarrollo que ha de tener nuestro centro de educación secundaria, que éste tenga ya, inmediatamente las rentas propias, su casa propia, para que cada día vigorice sus circunstancias económicas. Es necesario proceder sin tardanza, sin dilación a darle su consistencia económica, sus soportes fiscales y sus ingresos bien ponderados para que con una administración sana y provechosa logren mantener este centro

de positivo bien para la cultura guanacasteca. No es el minuto de tanteos y de sondeos para darle su centureta material, dándole su edificio, ni tampoco para darle sus ingresos reales y contantes. Los hombres que están hoy animados de los mejores deseos de ayuda a la provincia deben propiciar la construcción de su edificio; deben propiciar sus materiales didácticos, deben promover todo lo que sea necesario para que este instituido goce de rentas propias, a fin de que pueda cobrar todo el esplendor con

Pasa a la pág. 4

Muerte de uno de los descendiente de los fundadores de Turrialba

El domingo 10 de Junio, a las 6 de la mañana, a la edad de setenta y dos años, falleció don Manuel Sancho Villarevia a consecuencia de una penosa enfermedad que lo tenía postrado hace un año. Fué un esforzado luchador de la agricultura al lado de sus padres don Diego Sancho Sancho y con sus hermanos Tobías y Diego, cuando Turrialba era apenas montaña lóbrega y cuando de verdad se peleaba con los tigres y otras fieras. Descendiente de una familia, culta, bondadosa y horada a carta cabal.

Don Manuel, hijo de don Diego Sancho Sancho y doña Josefina Villarevia Coto, que en paz descanse, hermano de Diego, Tobías, Sinfonía, e Idelfonso Sancho

Villaravia, Casado con doña Juana Hernández, hoy viuda de Sancho; hijos de este matrimonio son: Antonio, casado con Consuelo Navarro; Juan, Diego, Roberto, María, solteros, Josefa, casada con Rafael Cerdas; Luz casada con Abel Benes; Catalina, Isabel, Elaine, Amparo, Teresa y Flora, solteras.

Al dar nuestro sentido pésame a su señora viuda, sus hijos y hermanos, hacemos extensivo a don Manuel Antonio Avendaño Sancho y demás sobrinos y familia doliente.

Corresponsal

Imprenta Cortín
SAN JOSE

Con motivo de unas notas de crítica a la labor negativa de la dirección del Colegio Martí, de esta ciudad, aparecidas en el mensuario «Pinos Nuevos», el periódico del estudiantado, su director don Manuel Obando Valdés quiso retirarse del Colegio, pero su renuncia no fué aceptada.

La crítica de los muchachos la motivaban sus constantes ausencias y su falta de interés por las cosas del Liceo Martí de que también es socio fundador.

Alrededor de estos sucesos hubo mucha bulla y parte del profesorado estuvo a favor de los muchachos que dirigen «Pinos Nuevos», por su valentía en hacer pública una situación que na-

die se atrevía a hacerlo pero que llevaba el colegio al desastre.

Entre el público se formaron dos bandos y hasta se llegó a sugerir un movimiento tendiente a que la dirección pase a manos de una persona con mayor interés que labore con entusiasmo y que sin calzarse las botas de Hitler, conduzca al colegio por senderos de verdadera disciplina. Otro de los bandos apoyaba a don Manuel, a quien sin duda alguna se considera como el más preparado de todos los maestros del puerto y que el carácter para imponerse a sabalternos y discípulos no le faltaba.

Del corrillo callejero este

corresponsal pudo recoger simpatías para el profesor don Jorge Garoia y el Lic. don Francisco Guido Miranda para ocupar la vacante que don Manuel Obando tuvo a punto de dejar con su renuncia. A la hora de escribir estas notas, la bahunda está en lo mejor veremos en que termina eso.

Con celo muy encomiable, la Jefatura de Sanidad ha procedido a obligar a todos los empleados y patronos de comercio que venden artículos alimenticios a presentarse a su oficina a un examen de salud para la adquisición de la tarjeta de sanidad, lo que ha sido muy bien recibido.

Con regocijo popular fué recibida la noticia de la Capital, de que don Moisés Guido Matamoros, uno de nuestros más preparados profesionales, había sido nombrado Magistrado y Presidente de la Sala Primera Penal de la Corte Suprema de Justicia. Consideramos muy merecido el triunfo del Lic. don Moisés Guido, por su dedicación al estudio, su idoneidad y honradez acrisolada. Con él son dos los Magistrados que Puntarenas cuenta en la Corte, siendo el otro el Lic. don Octavio Moya Saravia. A la felicitación de sus amistades y al regocijo general de los portafolios unimos nuestros sentimientos de congratulación y afecto por el triunfo de este valor puntarenense.

Muy sentido ha sido el fallecimiento de la muy estimable esposa de nuestro amigo don Ramón Salazar Caravaca, suceso acaecido el 21 de los corrientes. Fué doña Claudia U. de Salazar, señora de muchos merecimientos y muy apreciada en el círculo de sus amistades. Por tan sensible desgracia hacemos presente a don Ramón y a sus hijos y demás familia de la extinta, nuestra sentida condolencia.

Corresponsal especial

Hagamos a solas lo que no nos cause ronrojo ante los demás

Si has roto un cristal, si has perdido un libro, si has llegado tarde a clase: ¿que lo dirás a tus padres?

Este problema te ha preocupado quizá más de una vez.

Te interesa pensarlo seriamente y adoptar una decisión definitiva.

Hay que apreciar las ventajas y los inconvenientes y hay que resolverse al fin por la verdad y la franqueza.

Mentir es un error, porque la mentira al cabo se descubre; es además, cobardía, porque significa falta de valor para afrontar una responsabilidad.

Adoptada la decisión de decirselo todo a tus padres para mejor merecer su confianza y su amor, reflexiona en lo siguiente:

¿Para que hacer lo que no puedes contar?

¿Verás cuán fácil te es vivir y obrar en armonía con quienes más te aman en el mundo!

CONSTANCIO C VIGIL
(«Vida Espiritual»)

Hotel LOS LEONES

Su casa de confianza, contiguo a CANADA DRY.

Ofrece a Ud. magníficos cuartos higiénicos y bien ventilados, buena alimentación.

Todo dentro un ambiente familiar. Especialmente para pasajeros de Provincias.

BUENA ATENCION. — PRECIOS MODICOS.

RICARDO J. MENDEZ.

Teléfono 1852

San José, C. R.

Contra el Peor Dolor
Contra el Peor Refriado

Pastillas LUZ

Es lo indicado

Rápidas. Seguras. Inofensivas

Abel Valverde Arguedas

LABORATORIO DENTAL

Trabajo Garantizado

22 años de trabajar en Puntarenas, con materiales de superior calidad. Eficiencia, Rapidez, y Puntualidad. Contiguo al Banco de Costa Rica, casa de don Manuel Nicolás

los accesorio de su automóvil neumáticos, etc. donde

BRESCIANI Y POLINI

Calle 13 — Avenida 3

Jesús Cedeño Sucs.

Ofrece a los guanacastecos un surtido completo de artículos de jaraca como: alforjas, jiquemas, gruperas, manila diferentes tamaños etc., etc.

Artículos de cuero, riendas, cabezadas, lajas cintura y para yugos, polainas, cubiertas de cuchillos, etc.

Todo en las mejores condiciones y precios.

Mercado Central de San José.

Frente al «Gremio» Tel. 4522

Botica del Pacífico

Situada en el Edificio del Ferrocarril Electrico.

Su propietario, el Lic. J. F. Oreamuno Flores tiene el gusto de ponerla a sus órdenes.

HONRADEZ-COMPETENCIA-BUEN TRATO

Teléfono 5765 Apartado 63. San José.

SEÑORES GANADEROS
Para sus BIOLÓGICOS Y MEDICINAS
VETERINARIAS, visite nuestro Departamento Veterinario



PARA LA MAS SEGURA PROTECCION CONTRA LA PIERNA NEGRA

nosotros le recomendamos
BLACKLEGOL CUTTER

Es la única vacuna que protege de por vida aún cuando los vacunados sean los MAMANTOS.

Una vez vacunados con BLACKLEGOL CUTTER, usted sabe que sus terneros están a salvo de la PIERNA NEGRA ¿Por qué corre chances innecesarios, usando vacunas ordinarias?

Un perito Veterinario le atenderá eficientemente sus consultas y le recomendará con toda honradez el producto que Ud. necesita, si viene a nuestro

DEPARTAMENTO VETERINARIO
COSTA RICA DENTAL & MEDICAL SUPPLY Co.

Frente a la Plaza del Correo - San José

J. M. Fichel Co.

Teléfonos 4877 - 2683

Apartado 434

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Itinerario

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Julio 1945

Ballena y Bolsón con escala en Humo

Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena
	H. M.	H. M.
Martes	3 2	9 9
Viernes	6 5	12 12
Lunes	9 21	4 del 10
Jueves	12 23	6 del 15
Martes	17 2	9 9
Viernes	20 5	12 12
Lunes	23 20	3 del 24
Jueves	26 22	5 del 27
Martes	31 1	8 8

MANZANILLO

Fechas	Salida de Puntarenas	Salidas de Manzanillo
	H. M.	H. M.
Lunes	2 5	8 8
Viernes	6 9	12 12
Domingo	8 14	3 del 9
Viernes	13 3	6 6
Lunes	16 5	8 8
Viernes	20 9	12 12
Lunes	23 11	14 14
Viernes	27 2	5 5
Lunes	30 4	7 7

PUERTO THIEL

Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Pto. Thiel
	H. M.	H. M.
Lunes	2 3	8 8
Jueves	5 6	11 11
Domingo	8 22	3 del 9
Miércoles	11 24	5 del 12
Lunes	16 3	8 8
Jueves	19 6	11 11
Domingo	22 21	2 del 23
Miércoles	25 23	4 del 26
Lunes	30 2	7 7

JICARAL Y COROZAL

Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Corozal
	H. M.	H. M.
Martes	8 4	9 9
Sábado	7 8	13 13
Lunes	9 23	4 del 10
Sábado	14 2	7 7
Martes	17 4	9 9
Sábado	21 8	13 13
Lunes	23 22	3 del 24
Sábado	28 1	6 6
Viernes	31 3	8 8

COROZAL Y JICARAL

Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Corozal
	H. M.	H. M.
Jueves	5 6	5 del 12
Miércoles	11 24	11 11
Jueves	19 6	4 del 26
Miércoles	25 23	

SAN LUCAS Y LEPANTO

Fechas	Salidas de Puntarenas	
	H. M.	
Sábado	7 8	
Sábado	14 8	
Sábado	21 8	
Sábado	28 8	

BEBEDERO

Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
	H. M.	H. M.
Miércoles	4 4	10 10
Sábado	7 7	13 13
Martes	10 23	5 del 11
Sábado	14 1	7 7
Miércoles	18 4	10 10
Sábado	21 7	13 13
Martes	24 21	3 del 26
Viernes	27 24	6 del 28

PUERTO JESUS

Fechas	Salida de Puntarenas	Salidas de Pto. Jesús
	H. M.	H. M.
Lunes	2 3	8 8
Viernes	6 7	12 12
Domingo	8 23	3 del 9
Viernes	13 1	6 6
Lunes	16 3	8 8
Viernes	20 7	12 12
Domingo	22 21	2 del 23
Jueves	26 24	5 del 27
Lunes	30 2	7 7

CHOMES y SANTA JUANA

Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
	H. M.	H. M.
Domingo	1 4	7 7
Jueves	5 8	11 11
Domingo	8 11	14 14
Jueves	12 2	5 5
Domingo	15 4	7 7
Jueves	19 8	11 11
Domingo	22 10	13 13
Jueves	26 1	4 4
Domingo	29 3	6 6

POCHOTE

Fechas	Salida de Puntarenas	Salidas de Paquera
	H. M.	H. M.
Sábado	7 9	13 13
Sábado	14 3	7 7
Sábado	21 9	13 13
Sábado	27 2	13 13

PAQUERA

Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Pochote
	H. M.	H. M.
Domino	1 4	7 7
Domino	8 11	14 14
Domino	15 4	7 7
Domino	22 10	13 13
Domino	29 4	6 6

TAMBOR

Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
	H. M.	H. M.
Miércoles	4 6	10 10
Miércoles	18 6	10 10

AVISO

Todos los servicios que preste esta Empresa deben ser pagados previamente. Para evitar peroras, se previene a los interesados que en lo sucesivo NO se llevará ganado cuyo flete no se haya arreglado previamente.—La Empresa.

Compre en el ALMACEN DE ABARROTÉS

DE RAFAEL SEGOVIA

el que más barato vende. situado entre calle 8a. Avenida 2a
Teléfono 2756 — San José Costa Rica — Apartado 211

Notas Sociales

Para Liberia

Regresó despues de corta estada en esta capital la estimable señora doña Digna, de Duarte. Nuestro atento saludo de despedida para nuestra distinguida amiga.

y el Lic. don Manuel J. Grillo. Nuestro cordial saludo a la noble matrona doña Yoyita. para quien por cierto este saludo es salido del ocazón porque doña Yoyita en esta casa se la estima y aprecia con afecto filial.

Enferma

Se encuentra una hijita de nuestra apreci. b'e amiga doña Merceditas v. de Salazar. Nuestros fervientes votos por su pronto y total restabcolmiento.

Regresó de Liberia

Donde fué a estarse una temporada doña Yoyita v. de Grillo madre de nuestros distinguidos amigos el Dr. Rafael Angel Grillo, Ing don Guillermo Grillo

Notas de la Cruz

Muy adelantada se encuentran los trabajos de la Iglesia. Damos una vez más las gracias al Sr. Ministro de Fomento por el interés que ha tenido en coneguir

el material que se va necesitando. Las lluvias se han presentado con regularidad y todos se muestran optimistas con respecto a las próximas cosechas.

LICOR ANTIANEMICO

FORTIFIQUE su ORGANISMO
tomando el conocido y eficaz
LICOR ANTIANEMICO

Vigor - Fuerza - Energía
Lo venden todas las buenas boticas.

Carta al Sr. Tobias Carter

Sr Don: Tobias Cartes Bagaces. Con mucho placer he leído los elogios para su hijo Luisito, respecto a lo bien preparado que con magnificas notas que le acompañan pudo ingresar y cursar brillantemente el VI Grado, Verdad es mucho merito, que llegando de un lugar tan humilde como es Bagaces; no haya tenido dificultades para apersonarse del grado. Lo felicito tanto a él, como Uds. y les suplico dar me el nombre del maestro que lo preparó para felicitarlo, contéstem e en este mismo periódico. Atentamente: Jnanita Villegas.

= TRAUBE =

Sabrosa
Y
Digestiva

LA CERVEZA

de los Costarricenses

MUEBLERIA
Enrique Gómez & Co.
 TELEFONO 5634
 Es la única que le vende, cambia, compra y le alquila muebles.
 150 v. al Este del Teatro Adela. Avenida Central
 Recuerde nuestro teléfono 5634

Taller de Herrería, Hojalatería y Fontanería
de LEON MADRIGAL
 Se hace cargo de la fabricación de guarda-vidrios, puertas y barandas de hierro.
 Estado Oeste del mercado de Alajuela—Tel. 139 - Ap. 193

Rómulo Artavia
 Toda clase de Artículos
 de Primera Necesidad
 Apartado 653 - Teléfono 394
 SAN JOSE— COSTA RICA

Gran Fabrica de Confituras El Sol de Oro
 Se elaboran melcochas, popis y caramelos. Se atiende pedidos de todas partes del país. Este negocio se undó en 1915 y esta atendido por su propietario.
GERARDO REYES CHAVES. - Alajuela.

Dé a su dinero un valor perdurable
 Compre calidad y belleza, en los magníficos cortes ingleses, que está recibiendo
La Sastrería Ramírez Valido
 Avdnida Central — San José

Sastrería ANULO AMERICANA
 de ENRIQUE CONDE
 Situado 250 varas al Sur del Teatro Raventós
Espera órdenes.

"Librería ATLANTIDA"
 Agencia de Revistas extranjeras
 — SELECCION PERMANENTE DE LIBROS —
 Apartado 105 ALAJUELA Costa Rica A. C

FABRICA DE CAFE
 TELEFONO 2368 **Q.H.** 50 v. E. Botica Polorosa
 de Camilo de Mezerville Especialidad para familias
 Se tuesta ajeno garantizando el trabajo

Edificio propio. . .
Viene de la Pagina
 que lo soñaron sus creadores.
 En el Soberano Congreso Nacional hay dos proyectos de leyes que tienden a procurar rentas para esta institución nacional. Una e-destinar doscientos mil colones. del reintegro que el Bnco Nacional de Seguros le hará al Gobierno y otra, la de seguir percibiendo los céntimos que se le aumentaron al licor nacional para sostén de las actividades del centro.
 Los hombres de bien; los sobrios diputados y los verdaderos amigos de la cultura y de nuestra lejana provincia de atender el Diridá, han de procurar sin vacilaciones que estos dos proyectos se conviertan prontamente en leyes de la nación.
 MG. CANALES
 Junio 27 45.

Alice's Store
 Realizará durante el presente mes su existencia de cristalería y adornos para la casa. Todos los precios serán grandemente rebajados.
VISITE ALICE'S STORE
 y aproveche esta realización, contiguo a
RAMIREZ VALIDO
 Avenida Central - Calle 5 y 7
 Teléfono 5312 — Apartado 793

quiere usted economizar dinero?
 Compre todas sus maderas en el Depósito
El Guanacaste
 DE ROVIRA HNOS. — San José
 Frente al Ferrocarril al Pacífico
 Teléfono 4569 - Apartado 963

Relojería y Joyería
JOSE ROJAS M.
 Ex-socío de la Joyería Chapatte
 Ofrece a sus amigos y cliente su taller de reparaciones de relojes y toda clase de joyas
 Frente a la Automotriz Teléfono 6147

Farmacia Serrano
LIC. CARLOS SERRANO
 Teléfono 3951 Aptdo. 66 San José, C. R.
 Ofrece a su distinguida clientela artículos de su ramo a precios módicos, un esmerado y exacto
DESPACHO DE RECETAS
 300 varas al sur del Teatro América

No se deje engañar, Señor Ganadero!
AQUI ESTÁ

REMEDIO VETERINARIO PODEROSISIMO
FRESCOSAL
EFICAZ RÁPIDO EXCELENTE.
 PARA GANADO VACINO, CABALLAR, CERDOSO Y CAPRINO

EL MEJOR PRODUCTO DE SU INDOLE QUE SE CONSIGUE HOY DIA EN EL MERCADO NACIONAL
 Es un producto especial que desde hace muchísimo tiempo ha ensayado y recomienda el Servicio de Veterinaria del Departamento Nacional de Agricultura, a cuyo cargo está la atención de la mayor parte de la ganadería del país.
FRESCOSAL—Para sus ganados **SALUD**
 Un producto de los ya famosos **Laboratorios del Frescosal**
 Los proveedores de la ganadería centroamericana.

Fábrica Nacional de Licores - Lista de Precios No. 12 - Acuerdo No. 86H
 9 DE AGOSTO DE 1944

Licores Finos
 Pueden comprarse directamente en la Fábrica al por mayor y al menudeo

CLASE	Precio por Botella sin envase	Precio por docena sin envase
Whisky Costa Rica.....	¢ 15 25	¢ 171 00
Ron Viejo Especial.....		
Garantizado de 10 años	¢ 10.25	¢ 111 00
Cofiac Superior.....		
Garantizado de 7 años		
Ginebra Extra Fina.....		
Ron Cañero.....		
Anis Imperial.....	¢ 7 25	¢ 75 00
Cherry Brandv.....		
Crema de Menta.....		
Chartreuse.....		
Crema de Cacao.....		
" " Café.....		
" " Nance.....		
" " Durazno.....		
" " Mora.....		
" " Naranja.....		
" " Banano.....	¢ 3.75	¢ 39.00
Marrasquino.....		
Curazao Fino.....		
Benedictina.....		
Vermouth.....		
Amargo de Angostura.....		
Coctel Seco.....		
Coctel Dulce.....		
Marañón Quinado.....	¢ 2.75	¢ 30 00
Vinagre.....	¢ 1.75	¢ 18 00
Vino de Mora.....	¢ 2.50	
Vino de Marañón.....		¢ 27.00
Vino de Naranja.....		
Vino de Pifa.....		

Licores corrientes
 (Se venden sólo al por mayor y a los patentados)

	Precio por 15 litros
Aguardiente.....	
Ron Blanco.....	
Ron Colorad.....	
Ginebra.....	¢ 48.75
Anisado.....	
Mistela Yerbabuena.....	¢ 52 50
ALCOHOLES (SIN ENVASES)	P precio por litro / Precio por 10 litros
Alcohol Puro de 95°.....	¢ 8 00 / ¢ 77 50
Alcohol Puro de 90°.....	7.60 / 73 50
Alcohol Puro de 80°.....	6.75 / 65 00
Alcohol Industrial de 80°.....	2 65 / 24 00
Alcohol Charol 95°.....	3 90 / 36 50
Alcohol Quemar 90°.....	3 15 / 29 00
AGUAS PERFUMADAS	Precio por unidad sin envase / Precio por 10 sin envase
Agua Colonia (envase grande).....	¢ 5.75 / ¢ 52.50
" " (envase mediano).....	3.75 / 35 00
" " (envase pequeño).....	2 75 / 25 00
" " (sin envase) litros.....	6 25 / 57.50
Agua Florida (envase grande).....	¢ 4.25 / ¢ 37.50
" " (envase pequeño).....	2 25 / 20 00
" " (sin envase) litros.....	4.75 / 42.50
Bay Rum (envase grande).....	¢ 3.75 / ¢ 32 50
" " (envase pequeño).....	2 00 / 17.50
" " (sin envase) litros.....	4 25 / 37.50
Loclón Los Angeles (envase pequeño).....	¢ 2.75 / ¢ 25.00

Valor de los envases: ¢ 1-00 el grande - 50 céntimos el mediano y 25 céntimos el pequeño
AGUA DESTILADA
 1 litro..... ¢ 0,20
 10 o más litros0,10 el litro
GAS CARBONICO
 1 cilindro de 25 kilos..... ¢ 60,00
Guillermo Guardia Mora
 Administrador General de Licores

NOTAS:—Se cobra un depósito de ¢ 1,00 por cada envase. y ¢ 3 00 por cada caja de empaque sin derecho de devolución.